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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
IEEQ REALIZA DIÁLOGO A PRESIDENCIA MUNICIPAL DE ARROYO SECO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el diálogo entre candidaturas a la 
presidencia municipal de Arroyo Seco, con el objetivo de promover el voto razonado e informado de la 
ciudadanía en la jornada electoral del próximo 2 de junio. El ejercicio democrático contó con la participación 
de Ofelia del Castillo Guillén, de Morena; Cipriano Suárez Olvera, del Partido del Trabajo (PT); Édgar “Médico 
Huerta” Huerta Botello, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); y Fernando Sánchez Gil, del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI); en el orden definido por sorteo antes de la transmisión. Conforme a las 
directrices aprobadas por la Comisión Transitoria de Diálogos entre Candidaturas a Presidencias 
Municipales, el IEEQ notificó la invitación a participar a todas las candidaturas al cargo con registro a la 
alcaldía de Arroyo Seco. El formato del Diálogo fue el siguiente: entrada, en la que cada candidatura contó 
con 30 segundos para presentarse; desarrollo, con dos segmentos divididos en dos subsegmentos cada uno, 
con cinco minutos en total para cada candidatura; y despedida, con 30 segundos para cada participante. Las 
candidaturas respondieron e intercambiaron opiniones sobre las siguientes preguntas: ¿Cuáles son los 
principales problemas o necesidades del municipio para el que se postula? y ¿Qué propuestas o estrategias 
tiene para atender las necesidades o solucionar los problemas planteados? En sus intervenciones las y los 
candidatos a la presidencia municipal de Arroyo Seco se refirieron a diversas temáticas como: acceso al agua, 
seguridad, obra pública, salud, empleo, entre otras. La actividad fue moderada por las periodistas Isabel 
Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco. Además, como medida de inclusión, se contó con 
interpretación a Lengua de Señas Mexicanas a cargo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. Los 
Diálogos Municipales se realizan del 22 de abril al 29 de mayo, a las 18:00 horas, a través de las plataformas 
de YouTube (IEEQcomunica) y Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro), así como por 
distintos medios de comunicación digitales en la entidad.  
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/22/ieeq-realiza-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-
seco/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/22/ieeq-realiza-dialogo-a-presidencia-municipal-de-arroyo-
seco/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50366-realiza-ieeq-el-primer-dialogo-entre-las-
candidaturas-a-las-presidencias-municipales 
 
https://www.reqronexion.com/dialogo-del-ieeq-promueve-voto-informado-en-arroyo-seco/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/realiza-ieeq-dialogo-a-la/ 
 
https://vozytestimonio.com/blog/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-seco/ 
 
https://rrnoticias.mx/2024/04/23/ieeq-dialoga-con-la-presidencia-municipal-de-arroyo-seco/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/04/23/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-
arroyo-seco/ 
 
IMPERAN FALLAS TÉCNICAS EN EL PRIMER DIÁLOGO ORGANIZADO POR EL IEEQ  
Por Nayeli Hernández  
Arcelia Méndez Vázquez, del PAN-PRD, fue la gran ausente del primer debate municipal entre los candidatos 
a la alcaldía de Arroyo Seco, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El primer 
diálogo a las presidencias municipales 2024, como lo denominó el IEEQ, se llevó a cabo con los candidatos de 
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Morena, Ofelia del Castillo Guillén (quién busca la reelección); del Partido del Trabajo, Cipriano Suárez; el 
Partido Verde, Edgar Huerta Botello, y el PRI, Fernando Sánchez Gil. "Vale la pena mencionar que para este 
diálogo, fueron también invitadas todas las candidaturas registradas a la presidencia municipal de Arroyo 
Seco y les fue informada oportunamente todo lo necesario en torno a este ejercicio, desde las reglas, las 
directrices y todo lo necesario para poder llegar el día de hoy a este ejercicio democrático", expresó Isabel 
Posadas, moderadora del encuentro. Además de la ausencia de la quinta contendiente para la alcaldía, que 
no informó el motivo por el que desistió su participación, según dio a conocer el IEEQ, el factor tecnológico 
jugó un papel preponderante en este primer encuentro entre candidatos, ya que las fallas técnicas se 
hicieron presentes ante un encuentro 100% virtual. Y es que mientras las moderadoras, María del Carmen 
Cervantes Blanco e Isabel Posadas Méndez, se encontraban en las instalaciones del IEEQ, en la capital 
queretana, los candidatos transmitían desde su ubicación a través de una plataforma en línea. Desde su 
primera intervención, los candidatos no pudieron verse en pantalla ya que solo se observó una pantalla 
negra con la voz de fondo: además, el hecho de que se tratara de un encuentro virtual obligaba a los 
participantes a encender y apagar su micrófono en cada intervención, lo que en ocasiones olvidaban y 
retrasaba la interacción. Por un lapso de una hora y 12 minutos, los aspirantes plantearon sus propuestas 
entre las que destacaron atender el desabasto de agua que registra la demarcación, la cual ha llevado a que 
los manantiales disminuyan considerablemente sus niveles y que algunos pozos estén secos. Propuestas 
para la cosecha de agua, apoyo con pipas para abastecer a quienes se han quedado sin el líquido vital, así 
como apoyos para ganaderos y agricultores, y la creación de un centro de atención animal, esterilización 
masiva y control de mascotas en situación de calle son algunas de las propuestas que se lanzaron en este 
primer debate entre candidatos a la presidencia municipal de Arroyo Seco. (NQS 4) 
 
PIDEN VOCEROS DE ‘CHEMA’ TAPIA “VERDADEROS DEBATES” AL IEEQ 
Por Hilda Navarro 
Carlos Rentería Rivera, vocero del candidato común de Morena, el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), José María “Chema” Tapia, hizo un llamado al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) a realizar “verdaderos debates”. Si bien “Chema” Tapia participará en los 
diálogos organizados en el IEEQ, Rentería Rivera aseguró que estos ejercicios son insuficientes para 
confrontar las ideas de las candidaturas a la alcaldía de Querétaro. “El IEEQ no debe de renunciar a su 
facultad expresa de realizar verdaderos debates. Si bien este diálogo es un esfuerzo para la confrontación de 
las ideas, es un esfuerzo insuficiente y el formato no permite la confrontación de las ideas”. El vocero 
también exhortó a las escuelas, así como a organizaciones de la sociedad civil y de índole empresarial a que 
fomenten los debates, es decir, a invitar a las candidaturas a participar en un mismo espacio para confrontar 
ideas. Por su parte, el secretario general de Morena en Querétaro, Alejandro Pérez, pidió al IEEQ realizar por 
lo menos tres debates con una modificación al formato que actualmente se plantea a los diálogos 
organizados por el organismo electoral. (DQ 7, ESSJR 9, AD 5, NQS 5) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/22/equipo-de-chema-pide-cambio-en-formato-de-debates/ 
 
https://adninformativo.mx/piden-voceros-de-chema-tapia-verdaderos-debates-al-ieeq/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/campana-chema-tapia-exige-debates-reales-
transparentes_1516810_102.html 
 
SE DESTINARÁN RECURSOS PARA SANEAMIENTO DE DRENES: FELIFER 
Por Mónica Gordillo 
De obtener el triunfo electoral, Felipe Fernando Macías Olvera, candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática( PRD), aseguró que destinará los recursos necesarios para el saneamiento de cuencas y drenes 
de la capital; esto, luego de que vecinos de Jurica informaran que, este martes 23 de abril, darán a conocer de 
manera pública las problemáticas ambientales y de salud que enfrentan debido a la contaminación del agua 
por las condiciones inadecuadas del drenaje de la zona. Acerca del llamado que le hizo Tapia Franco para 
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debatir y contrastar proyectos de gobierno de manera adicional al diálogo que realizará el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual, dijo, no será un debate ni presencial, subrayó: “Ya 
estamos citados por el instituto electoral, ahí con mucho gusto nos vemos para contrastar el orden y la 
propuesta que nosotros traemos contra el desorden, el caos que trae Morena”. (CQRO 3) 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/04/22/se-destinaran-recursos-para-saneamiento-de-drenes-
felifer/#:~:text=De%20obtener%20el%20triunfo%20electoral,de%20cuencas%20y%20drenes%20de 
 
DENUNCIAS 
 
DENUNCIAN PRESUNTO USO ELECTORAL DE PROGRAMAS SOCIALES 
Por Rosaura Hernández 
Representantes del PT y de Morena solicitaron a la FGR y al IEEQ dar seguimiento a las denuncias sobre 
presunto uso de programas sociales durante la actual campaña electoral. Carlos Rentería Rivera, candidato 
del Partido del Trabajo (PT) al Senado de la República; y Alejandro Pérez, secretario general del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) acusaron un uso electoral de programas sociales, como Comedor 
contigo. En rueda de prensa, afirmaron que han corroborado que se está lucrando con este programa social 
en Querétaro, ya que personas ligadas a Enrique Correa, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) a diputado local por el Distrito 07, son quienes están aplicando 
dicho beneficio social de manera presuntamente irregular. Rentería Rivera dijo que ya se concretaron dos 
denuncias ante el órgano especializado de la Fiscalía General de la República (FGR), además de que se 
solicitó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dar seguimiento al caso para, de ser 
necesario, se sancione a las personas involucradas. Por su parte, Alejandro Pérez especificó que esto se 
identificó en la casa azul ubicada la calle Cerro Chico 201, colonia Exhacienda Santana, donde supuestamente 
llegó una camioneta con logos del programa y del PAN a repartir los alimentos a personas de bajos recursos 
y a pedir credenciales de elector. Por lo anterior, dijo, estarán revisando la aplicación de programas sociales 
en las diferentes casas azules del municipio de Querétaro. “Me parece que es reprobable que estén utilizando 
la pobreza de la gente para lucrar a favor de Acción Nacional; se va a poner por parte de nuestros candidatos 
a diputados local Luis Humberto Hernández y nuestro candidato federal, Homero Barrera, quienes tienen 
documentados estos actos”, precisó. Por otro lado, los dos voceros de la campaña de José María «Chema» 
Tapia Franco, candidato común de Morena, PVEM y PT a la presidencia municipal de Querétaro, hicieron un 
llamado al IEEQ para que promueva más debates, al afirmar que de esta manera se podrán confrontar las 
ideas de quienes aspiran a este puesto. Señalaron que mientras más debates existan organizados tanto por el 
IEEQ como por universidades, con un formato más flexible, generará que la ciudadanía pueda tener mejor 
acceso a las propuestas de los candidatos y así definir de una mejor manera su voto. (CQRO 5, NQS 5, PA 8) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/22/denuncian-presunto-uso-electoral-de-programas-sociales/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/denuncian-al-pan-de-lucrar-con-programas-sociales-en-
queretaro.htm 
 
https://www.vbmedia.com.mx/post/piden-voceros-de-chema-tapia-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-
programas-sociales-en-quer%C3%A9taro 
 
https://panoramaqueretano.com/municipios/piden-voceros-de-tapia/ 
 
https://www.reqronexion.com/piden-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-programas-sociales-en-queretaro/ 
 
https://elperiodico.mx/?p=3685 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyoseco 
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https://informequeretano.com/2024/04/22/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-
seco/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-seco/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-seco/ 
 
https://adninformativo.mx/realiza-ieeq-dialogo-a-la-presidencia-municipal-de-arroyo-seco/ 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=RFfa34lMoko%3D 
 
https://www.queretarotv.com/piden-voceros-de-chema-tapia-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-
programas-sociales-en-queretaro/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/piden-voceros-de-chema-tapia-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-
programas-sociales 
 
https://aiplay.mx/?p=3511 
 
https://circulonoticias.com/piden-voceros-de-chema-tapia-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-programas-
sociales-en-queretaro/ 
 
https://www.reqronexion.com/piden-a-ieeq-investigar-uso-electoral-de-programas-sociales-en-
queretaro/?feed_id=4263 
 
ALTO A TODO TIPO DE VIOLENCIA POLÍTICO ELECTORAL: PRI 
Por Andrés González  
Un conato de violencia política – sin consecuencias mayores, por fortuna- se presentó en el municipio de 
Huimilpan, Querétaro, cuando alguna cuadrilla de pintores contratados por el Partido Revolucionario 
Institucional, fueron intimidados y obligados a dejar su trabajo, teniendo a la vista un par de camionetas de 
las cuales descendieron algunas personas para evitar lo que hacían, saliendo inclusive a relucir un arma de 
fuego con la que intimidaron a esta cuadrilla. Ante este lamentable y penoso asunto, es que la dirigencia de 
este partido presentará un par de denuncias en esta misma semana, tanto a la fiscalía general del Estado y 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro contra quien resulte responsable. Así lo dio a conocer 
la Lic. Abigail Arredondo, presidenta de este partido en el estado, quién hizo un llamado a todos los partidos 
políticos, a la sociedad misma, para que “todos respetemos la forma de hacer política, porque si algo ha 
caracterizado a este estado es conducirnos dentro de lo que la ley establece”. “No estamos acostumbrados a 
ningún tipo de violencia, a lo qué si estamos acostumbrados a realizar campañas de propuestas y de debate, 
pero no de violencia”. Por otro lado, Abigail Arredondo confió en que el mayor número de personas salgan a 
votar “y si la participación es más alta a la media nacional tenida en otras elecciones, Xóchitl Gálvez será la 
presidenta de México”. El motivo central de la conferencia fue dar a conocer el crecimiento que un par de 
casas encuestadores ha dado a conocer recientemente. Una de estas – Massive Caller – sitúa a la candidata de 
Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez con un 36.1, en tanto la candidata de Morena cuenta con un 
40.7, lo que prácticamente se considera un empate técnico. La otra empresa, México Elige, pone los números 
de la siguiente manera: Para Xóchitl Gálvez le da un 44.4 por ciento, mientras que a la candidata morenista 
está con un 50.6 por ciento. Así, los números se han ido acercando entre estas dos candidaturas, cuando ya 
estamos a 42 días de las elecciones. La presidenta del CDE del PRI queretano, era acompañada por la Lic. Ana 
Bertha Silva Solórzano, subsecretaria de acción política del Comité Ejecutivo Nacional de este partido: por 
los licenciados Oscar Altamirano a Iván Pérez, integrantes del comité estatal de este partido. Al uso de la 
palabra, la Lic. Silva Solórzano dejó en claro que todos los logros democráticos de México, “los consolidó el 
PRI, con su propuesta, pero también con su voto en las Cámaras, en favor de las minorías. Y este es un mérito 
que nadie le puede regatear a nuestro instituto político y que, si bien ha sido desgastado durante los últimos 
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25 años, este Partido sigue vivo y sosteniendo con otras fuerzas políticas, con el PAN y el PRD, el México del 
futuro, que tendrá que ser democrático, libre y progresista”. El PRI está pues, haciendo su tarea, cuando los 
números en las encuestas se están acercando, a 42 días de las elecciones. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/alto-a-todo-tipo-de-violencia-politico-electoral-pri/ 
 
8 DE 8 
 
PRESENTÓ “CHEMA” TAPIA DECLARACIÓN 8 DE 8 ANTE EL IEEQ, AFIRMA SU COORDINADOR DE 
CAMPAÑA 
Sin dar detalles, coordinador de campaña asegura que «Chema» Tapia presentó una declaración «8 de 8» 
ante el IEEQ. José María “Chema” Tapia, candidato común de Morena, el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Querétaro presentó su “8 de 8” cuando se 
registró su candidato ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Así lo aseguró su 
coordinador de campaña, Marco Antonio León Hernández, sin embargo, no señaló cuáles son los puntos que 
componen dicho “8 de 8”. En este sentido, León Hernández refirió que los ocho puntos de la declaración 
serán dados a conocer en el momento en el que el candidato la presente públicamente. “Chema propone que 
no sea una vacilada ni un engaño a la ciudadanía la presentación de todo lo que tiene que ver con el 
patrimonio de los candidatos (…) y hay otro tema con el que Chema está comprometido: la evolución del 
patrimonio; es decir, a partir de cuándo hacen su patrimonio y cómo lo hacen”, apuntó. El coordinador de 
campaña, aseveró que está en análisis la fecha en la que se hará la presentación de la declaración “8 de 8” de 
“Chema” Tapia. (EUQ 4, AD 5, PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/piden-a-ieeq-investigar-uso-de-programas/ 
 
https://adninformativo.mx/presento-chema-tapia-declaracion-8-de-8-ante-el-ieeq-afirma-su-coordinador-
de-campana/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/22/chema-tapia-presentara-8-de-8-en-materia-de-
transparencia/ 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
ALEJANDRA PÉREZ SOLICITÓ PROTOCOLO DE SEGURIDAD ANTE EL IEEQ 
Por Agustín Zepeda 
Alejandra Pérez Romero, candidata a la presidencia Municipal de Huimilpan por el Partido Morena, afirmó 
que sigue a la espera de recibir protección, tras presentar la solicitud de seguridad ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, luego de las agresiones que ha sufrido durante el proceso de campaña. 
Cabe recordar, que la semana pasada, la aspirante a la alcaldía de Huimilpan acusó ataques por parte de Juan 
Guzmán, quien aspira a reelegirse. La candidata confirmó que ya se acogieron al plan de protección a 
candidatos tras presentar el documento el pasado jueves por la noche ante la autoridad local electoral. “Fue 
ante el IEEQ y también se hizo la denuncia penalmente. Todavía no he tenido respuesta, todavía no tengo la 
protección pero vamos estar al pendiente del tema. Tenemos que esperar por que son tiempos”. Pérez 
Romero reiteró que todavía siente preocupación y temor hacia su persona por lo que vivió la semana pasada, 
aunque confirmó que después de hacer la denuncia pública, ya no ha sufrido ataques durante sus actos 
proselitistas. Además, refirió que seguirá con su plan de trabajo y brigadas casa por casa para continuar con 
sus recorridos promoviendo el voto con la ciudadanía de Huimilpan. Lamentó que algunos compañeros del 
partido han recibido ataques el fin de semana como en el Municipio de El Marqués y en la capital queretana 
en el Mercado de Lomas de Casa Blanca. 
 
https://rrnoticias.mx/2024/04/22/alejandra-perez-solicito-protocolo-de-seguridad-ante-el-ieeq/ 
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CANDIDATA DE MORENA ACUSA QUE LA CORRIERON DE UN MERCADO PÚBLICO EN QUERÉTARO 
La candidata a diputada local del Partido Morena, Alicia Colchado Ariza, acusó que comerciantes del 
mercado público de Lomas de Casa Blanca, al sur de la ciudad de Querétaro, encabezados por su dirigente 
Rafael Granados Guerrero, no la dejaron terminar de dar su mensaje e hicieron que saliera de las 
instalaciones de ese espacio municipal. De asuntos que tegan que ver con amenazas, intimidaciones o 
violencia, se encarga la Fiscalía de Querétaro, indicó el personal del IEEQ. 
 
https://libertaddepalabra.mx/candidata-de-morena-acusa-que-la-corrieron-de-un-mercado-publico-en-
queretaro/ 
 
PIDE MORENA INTERVENCIÓN DE IEEQ ANTE PRESUNTOS ACTOS DE INTOLERANCIA 
Por Nancy Burgos 
Ante los diferentes incidentes, en los que ha habido presuntos actos de intimidación contra brigadistas y 
candidaturas de Morena, desde el Comité Ejecutivo Estatal se llamó a la intervención del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ). Alejandro Pérez, secretario general, llamó a que el órgano electoral realice 
una campaña para convocar a la civilidad tanto a las personas candidatas como a sus equipos de brigadeo y 
evitar actos de intolerancia. “El Instituto tiene que tomar cartas en el asunto y sancionar a estas personas si 
es que fueron pagadas o enviadas por algún grupo para agredir a brigadistas de Morena”. Aunque en los 
hechos registrados no se tiene confirmación que se trate de militantes de algún partido político, remarcó que 
el órgano si puede intervenir emitiendo circulares para solicitar el respeto, y pedir a locatarios de mercados 
que no se obstaculice el derecho que tienen las personas candidatas a realizar campaña. “Hoy los ciudadanos 
quieren propuestas y este tipo de actos ensucia el proceso electoral y el Instituto Electoral lo hemos visto 
ausente”. Explicó que el Instituto cuenta con la información y agendas de las personas candidatas, con al 
menos una semana de anticipación, por lo que dijo se esperaría que se realizarán acciones para un proceso 
en paz. 
 
https://adninformativo.mx/pide-morena-intervencion-de-ieeq-ante-presuntos-actos-de-intolerancia/ 
 
ALVARADO PIDE VIGILAR EVENTOS POLÍTICOS 
Por Rosalía Nieves 
El candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por el partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Juan Alvarado Navarrete exhortó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y el 
Instituto Nacional Electoral (INE), a vigilar el desarrollo de los eventos proselitistas con el fin de que evitar 
que haya un rebase en el tope de campañas. “Cuando el PAN abrió campaña contrataron a una banda musical 
que no creo que cobre barato, trajeron a muchos trabajadores de la presidencia a que preparan el evento en 
Las Garzas, trajeron camiones de comunidades con gente y que ese resultado según ellos les dio resultado de 
cuatro mil 500 gentes asistentes, cuando dinero se gastaron, nosotros no trajimos músicos famosos, no 
contratamos camiones, son cosas que son muy lamentables a la sociedad”.  El candidato guinda aseguró que 
si bien son 45 días de campaña local los que se tendrán, consideró que es necesario que haya una mayor 
revisión y vigilancia por parte de las autoridades electorales en este sentido. “A través de las presidencias 
municipales que ellos tienen compran y someten a los trabajadores, los amenazan, que los van a correr si no 
votan por el mismo PAN, es una desventaja por eso se está pidiendo, nosotros le pedimos al INE y al IEEQ 
que haya civilidad política, sobre todo a los integrantes del PAN, que dejen de intimidar a la gente con que les 
van a quitar los apoyos que les dan, en eventos de La Llave me lo dijeron, que del PAN les dijeron que si 
acudían a mis eventos les quitarían los apoyos, ellos están despilfarrando dinero”. Aseguró que, en su caso, 
estará realizando una campaña de puerta en puerta entre las familias sanjuanenses para acercar a la 
población sus distintas propuestas de tal manera que conozcan de mano propia sus ideas.  “Andamos 
haciendo campaña puerta por puerta y están preocupados porque no sabrán cómo vivir, no son gente 
trabajadora, porque no saben trabajar, no saben formar un patrimonio y ellos quieren vivir por vía del 
erario”, finalizó. (ESSJR 6) 
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https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/juan-alvarado-pide-vigilancia-en-eventos-
proselitistas-11799455.html 
 
BRIGADISTAS DEL PRI FUERON AMEDRENTADOS EN HUIMILPAN 
Por Jahaira Lara 
Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, presentó una denuncia acusando a brigadistas vinculados con 
Jairo Morales, de Morena, de actos de intimidación.  Esta acusación surge en un contexto de creciente tensión 
en la localidad de Huimilpan, donde se han reportado incidentes durante las actividades de campaña. 
Arredondo Ramos también pidió a la autoridad local en materia electoral, así como la Fiscalía General del 
Estado y las corporaciones policiacas a tomar las medidas necesarias en los “focos rojos” que se detecten 
durante este proceso electoral y reiteró el llamado que el candidato a la presidencia municipal de Huimilpan 
por el PRI, PAN Y PRD, Jairo Morales, hizo durante su arranque de campaña: evitar las denostaciones y 
confrontaciones. (NQS 5) 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
LAS FAKE NEWS EN LAS CAMPAÑAS ELECTORALES 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles  
La política mexicana, como la de todo el mundo, tiene buenas y malas prácticas que se impulsan desde 
distintos grupos de poder, a efecto de construir un camino que los acerque al triunfo electoral. Desde esa 
lógica, intentar influir en la opinión pública por medio de la difusión de información falsa es una práctica 
recurrente, a pesar de ser un elemento contrario a los principios de nuestra democracia. Así se ha construido 
lo que conocemos como la posverdad, definida por la Real Academia Española como la “distorsión 
deliberada de la realidad, que manipula creencias y emociones con el fin de influir en la opinión pública y en 
actitudes sociales”, esto, leído en clave electoral, se convierte en una amenaza al derecho al voto informado 
que debe prevalecer en cualquier contienda democrática. Una agravante más la encontramos en la velocidad 
con la que se distribuye información a través de las redes sociales y la reciente incorporación de la 
inteligencia artificial que hace cada vez más difícil distinguir lo que es real, de lo que no lo es, al grado de que 
no podemos dar por cierto lo que ven nuestros ojos y escuchan nuestros oídos. La libertad de expresión es 
un derecho fundamental para el desarrollo democrático en el hemisferio, por ello, la OEA (Organización de 
los Estados Americanos) adoptó en Viena, el 3 de marzo de 2017, la Declaración Conjunta sobre Libertad de 
Expresión y Noticias Falsas, Desinformación y Propaganda, que determina la obligación de los Estados de 
promover un entorno de comunicaciones libre, independiente y diverso, lo que constituye un medio clave 
para enfrentar la desinformación. Así, es responsabilidad de todas las personas no ser parte de la difusión de 
noticias falsas. En esta tarea es importante el allegarse de información verificada, y evitar la difusión de 
cualquier contenido que afecte o inhiba la participación de la ciudadanía en la jornada electoral del próximo 
2 de junio. Ante esta circunstancia, la recomendación será siempre acudir a fuentes de información oficial, 
como lo es la página del Instituto Electoral del Estado de Querétaro: www.ieeq.mx , o bien, descargar la 
aplicación Eleccionesqro 2024, en donde se puede encontrar toda la información relacionada con el proceso 
electoral local. (NQS 1) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
COPARMEX PIDE A SUS AGREMIADOS REALIZAR PROMOCIONES O DAR INCENTIVOS PARA 
PROMOVER PARTICIPACIÓN EL 2 DE JUNIO 
Beatriz Hernández, presidenta de la COPARMEX, detalló que las empresas agremiadas ya están analizando 
los esquemas con los que promoverán la participación ciudadana el próximo 2 de junio. En el caso de 
empresas que tengan personal foráneo se les ha propuesto dar el día o el tiempo necesario para que acudan 
a emitir su voto, así como incentivos o vales de promociones para incentivar a que todas las personas 
cumplan con esta responsabilidad ciudadana. (ADN) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CANDIDATOS DEL PAN REALIZAN PROPUESTAS DE AGENDA AMBIENTAL METROPOLITANA 
Se tiene planeada una agenda ambiental de la zona metropolitana de Querétaro, por parte de candidaturas 
del Partido Acción Nacional y candidaturas en común, para que los municipios de Corregidora, El Marqués, 
Huimilpan y Querétaro trabajen en conjunto para atender problemáticas y necesidades en el tema. En el 
marco del Día Mundial de la Tierra, los candidatos a las alcaldías Felipe Macías, que va por Querétaro, Josué 
Guerrero, que va por Corregidora, Jairo Morales, que va por Huimilpan y Rodrigo Monsalvo, que va por El 
Marqués; presentaron sus propuestas que realizarán en un trabajo en conjunto. (AD 1 y 4) 
 
LAMENTA FELIFER ACUSACIONES 
El candidato común del PRI, PAN y PRD a la presidencia municipal de Querétaro, Felifer Macías, lamentó la 
“guerra sucia” que se emprende en redes sociales, con acusaciones sobre una presunta coacción del voto. 
Ello, luego de que se viralizara un video donde se exhibe un supuesto audio del candidato en reunión con 
trabajadores del municipio; donde aparentemente se les pide promover el voto para el panista, y haciendo 
alusión a que el candidato de Morena, José Tapia, “no es un enemigo chico”. (PA 5) 
 
DESTINARÉ 60% DEL PRESUPUESTO EN OBRA SOCIAL: ‘CHEPE’ GUERRERO 
Josué Guerrero, candidato a la alcaldía de Corregidora por el PAN, visitó la Universidad del Golfo de México 
Norte, donde se reunió con alumnas y alumnos a los que les platicó sus propuestas en materia de seguridad, 
atención psicológica, temas de cuidado animal y obra pública. Enfatizó destinar más de la mitad del 
presupuesto del municipio en obra social. (AD 5) 
 
OPOSICIÓN ESTÁ DESESPERADA 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, rechazó los 
señalamientos de algunos candidatos de oposición sobre una supuesta elección de estado en Querétaro.(...) 
Sostuvo que los señalamientos reflejan “desesperación” por parte de opositores ante la falta de propuestas. 
(NQS 7) 
 
RODRIGO MONSALVO PRIORIZA LA COLABORACIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN SU CAMPAÑA 
Como parte de las actividades de campaña, el candidato a la presidencia municipal de El Marqués, Rodrigo 
Monsalvo, sostuvo un encuentro en la capital del estado, con aspirantes a las presidencias de la zona 
metropolitana de Querétaro por parte del PAN, donde reconoció la voluntad de construir juntos una agenda 
que refrenda su compromiso con el medio ambiente. (AD 4) 
 
ATENDER LAS ADICCIONES Y LA INSEGURIDAD DE RAÍZ 
El Marqués está blindado contra todo el crimen organizado, sin embargo, se presentan problemas 
importantes de delitos del fuero común como robo a casa habitación, robo a vehículo y robo a transeúnte, los 
cuales deben ser atacados de raíz, indicó Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de este 
municipio por el PAN. (NQS 7) 
 
ROBERTO CABRERA SUBRAYA LA IMPORTANCIA DE LA COLABORACIÓN GUBERNAMENTAL EN SAN 
JUAN DEL RÍO 
Durante un encuentro con líderes de colonias en San Juan del Río, Roberto Cabrera, candidato del PAN a la 
presidencia municipal, resaltó la relevancia de la colaboración entre diferentes niveles de gobierno y la 
comunidad para asegurar el progreso continuo de la localidad. (Rotativo) 
 
ROBERTO CABRERA PROPONE MODERNIZACIÓN DE SEGURIDAD EN SAN JUAN DEL RÍO 
Durante un encuentro con miembros del Consejo Queretano de Restauranteros, Roberto Cabrera, candidato 
del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, anunció sus planes de modernizar y fortalecer la 
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Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Este proyecto incluye la creación de un avanzado C4 para 
abordar los nuevos desafíos de seguridad en la región. (ESSJR 4) 
 
JAIRO MORALES PROYECTA SU CAMPAÑA EN SEGURIDAD Y COLABORACIÓN CIUDADANA EN 
HUIMILPAN 
Jairo Morales, candidato del PAN a la presidencia municipal de Huimilpan, ha priorizado la seguridad pública 
y el fortalecimiento de lazos con la comunidad en su plataforma electoral. Ha propuesto medidas específicas 
como la restauración de subcomandancias en las delegaciones para mejorar las respuestas policiales y el 
aumento del número de policías y patrullas para garantizar una seguridad más efectiva. (DQ 5) 
 
FORTALECIMIENTO SOCIAL OFRECE MEMO VEGA EN SAN JUAN DEL RÍO 
Memo Vega, candidato a diputado local por el distrito 11, anunció la integración de un enfoque de conciencia 
social en su campaña electoral, en respuesta a las preocupaciones expresadas por los ciudadanos durante 
sus interacciones en campo. Este enfoque incluye la incorporación de un equipo de seis psicólogos 
profesionales que impartirán charlas sobre prevención de adicciones y violencia en diversas comunidades. 
(Rotativo) 
 
SE DESLINDA DORANTES DE ACTOS DE VIOLENCIA 
Tras señalamientos en su contra, Agustín Dorantes, candidato del PAN para el senado, deslindó a su equipo 
de supuestos actos de intimidación en contra de una candidata de Morena. Se comprometió a no mantener 
en su equipo a alguna persona que promueva actos de violencia, pero reiteró que ninguno ha incurrido en 
actos de amedrentamiento. (AD 1 y 5) 
 
LUPITA MURGUÍA ABOGA POR UN MÉXICO VERDE EN EL DÍA DE LA TIERRA 
En conmemoración del Día de la Tierra este 22 de abril, Lupita Murguía, candidata del PAN al senado por la 
Coalición "Fuerza y Corazón por México", destacó la urgencia de abordar la crisis ambiental que enfrenta el 
país.  Durante su campaña, Murguía enfatizó la importancia de implementar políticas que fomenten la 
sostenibilidad y la protección ambiental. (NQS 2) 
 
PLANTEA MURGUÍA REGRESO DEL SUBSIDIO FORTASEG 
Guadalupe Murguía, candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" al senado, planteó el regreso 
del Subsidio para el Fortalecimiento del Desempeño en Materia de Seguridad Pública en Municipios y 
Estados, con el fin de asignar más recursos a los municipios para el fortalecimiento de sus corporaciones 
policiales. (P 2) 
 
ESTE 2 DE JUNIO, VOTEMOS POR UN MÉXICO DE DERECHOS Y LIBERTADES 
Al reunirse con el gremio de restauranteros que encabeza Antonio Rosas y acompañar a los candidatos 
Roberto Cabrera para la alcaldía y Guillermo Vega a la diputación local, Lupita Murguía, en San Juan del Río, 
refrendó el compromiso de ser una Senadora cercana y con resultados para las familias sanjuanenses. “Es 
real —dijo— esta será la elección más competida de México. (N 1) 
 
PRI 
 
LÍDER DEL PRI, ABIGAIL ARREDONDO, DENUNCIA INTIMIDACIÓN DE BRIGADISTAS DE MORENA 
Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, presentó una denuncia acusando a brigadistas vinculados con 
Jairo Morales, de Morena, de actos de intimidación.  Esta acusación surge en un contexto de creciente tensión 
en la localidad de Huimilpan, donde se han reportado incidentes durante las actividades de campaña. (NQS 
5) 
 
ES PRIORIDAD CONSEGUIR EL “VOTO PRIISTA”: ABIGAIL ARREDONDO 
La dirigente del PRI, Abigail Arredondo, mencionó que a pesar de las candidaturas comunes con los PAN y 
del PRD en el presente proceso electoral local, se tiene una estrategia para conseguir el “voto prisita”. 
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Aseguró que su partido tiene presencia en todos los municipios y que, de igual manera están teniendo buena 
aceptación al respecto; señaló que se espera que las cifras incrementen a su favor después del segundo 
debate presidencial en donde el partido tricolor está representado por Xóchitl Gálvez. (DQ 6) 
 
EL MARQUÉS- G. CÁRDENAS 
Como parte de su campaña en tierra, la aspirante a la presidencia municipal de El Marqués por el PRI, 
Guadalupe Cárdenas, recorrió diversas colonias para dar a conocer su proyecto con el que busca encabezar 
la administración municipal. La candidata tricolor repartió volantes con sus iniciativas a los ciudadanos, y 
dijo que impulsará la creación de un sistema de transporte eficiente que permita conectar los diversos 
puntos de la demarcación, a fin de mejorar la movilidad de los ciudadanos. (P 4) 
 
MC 
 
PRESENTA PAULINA AGUADO PLAN DE SEGURIDAD 
Paulina Aguado, candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, presentó sus 
propuestas en materia de seguridad, entre las que se incluyen la construcción de diversos centros de 
comando y atención a víctimas, así como la aplicación de tecnología para el combate a la delincuencia, 
principalmente en las zonas con mayor incidencia. (P 3) 
 
REPLICARÍA PAULINA BOTONES DE NAVA 
Paulina Aguado, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por MC, presentó una serie de 
propuestas en materia de seguridad como la instalación de mil 500 botones de pánico, la creación de una red 
de seguridad por WhatsApp y la construcción de cinco centros de comando con drones de monitoreo. Detalló 
que los centros de comando se instalarían en puntos como Santa Rosa Jáuregui, Lomas de Casa Blanca, San 
Pedrito Peñuelas, Santa María Magdalena y Jurica pueblo, pues son lugares donde se ha detectado una 
incidencia delictiva alta, además de que existe un “toque de queda” a partir de las 19:00 horas. (DQ 8) 
 
PVEM 
 
CONTRASTAR CON PROPUESTAS, NO CON AGRESIONES FÍSICAS 
Ante las agresiones registradas contra candidatos y brigadistas del partido Morena por parte de 
simpatizantes del PAN, el candidato a la capital queretana por el partido de la 4T, José́ María Tapia, exigió́ al 
partido blanquiazul a que contraste sus proyectos con propuestas y no con agresiones físicas. (NQS 3) 
 
CHEMA TAPIA, MORENA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO, ANUNCIÓ UNA 
PROPUESTA DE UN PLAN DE URBANIZACIÓN DE 180 DÍAS PARA LA ALCALDÍA 
El municipio de Querétaro será un gobierno de territorio, no de escritorio, afirmó Chema Tapia, candidato a 
la alcaldía, por ello, dijo, es importante escuchar y conocer las necesidades de la gente que vive en el 
Querétaro que no sale en las fotos, para que las y los ciudadanos sean parte de la solución a los problemas. 
Durante un recorrido por Santa Rosa Jáuregui, acompañado del candidato a diputado local Ulises de la Rosa; 
abundó que esta es una nueva forma de hacer política de la mano de las y los ciudadanos para resolver 
añejos problemas como la falta de agua, servicios públicos deficientes y la inseguridad que se registra en esta 
localidad. (P 4) 
 
MORENA 
 
PELEAN MORENISTAS CONTRA SU CANDIDATA 
Exaspirantes a la presidencia municipal de Corregidora anunciaron que este martes se manifestarán, de 
forma pacífica en el CEN de Morena para exigir que la Comisión Nacional de Elecciones dé respuesta a sus 
cuestionamientos sobre la designación de Mireya Fernández Acevedo como candidata a la alcaldía de 
Corregidora. (DQ 7) 
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DENUNCIA MORENA AGRESIONES Y USO INDEBIDO DE PROGRAMAS SOCIALES 
Alejandro Pérez, secretario general de Morena, condenó los actos de violencia de que han sido objeto 
militantes, simpatizantes y candidatos de este instituto político, así como el uso indebido de programas 
sociales en beneficio de las candidaturas panistas, en particular a la alcaldía de Querétaro. (NQS 6) 
 
 
SANTIAGO NIETO PRESENTÓ ANTE LA FISCALÍA ESPECIALIZADA COPIAS CERTIFICADAS DE LA 
SENTENCIA EMITIDA POR EL TEPJF 
Santiago Nieto, candidato al senado por Morena, presentó a la fiscalía especializada en materia de delitos 
electorales copias certificadas de la sentencia emitida por el TEPJF, dónde se le reconoció el carácter de 
originario del estado de Querétaro, precisó que los abogados de Francisco Javier Cabeza de Vaca presentaron 
la FGE una denuncia por presunta comisión de delitos electorales, al alterar el registro federal de electores al 
dar supuestamente información falsa de su domicilio en San Juan del Río. Dijo tener confianza en las 
autoridades federales no así en las estatales, por tal motivo solicitó a la FISET realice un despliegue 
ministerial en Querétaro, este 2 de junio, para garantizar la transparencia, legalidad y seguridad de los 
próximos comicios electorales. (Fórmula Noticias) 
 
PRESENTA NIETO PLAN DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA 
El candidato al senado por Morena, Santiago Nieto, presentó las propuestas legislativas para fortalecer la 
procuración de justicia en México, con la perspectiva de atención a las víctimas. Dijo que es necesaria la 
modificación del artículo 73 de la Constitución para homologar los procesos de acusación, que implique 
lineamientos iguales en la cadena de investigación, de persecución de los delitos con prioridad de atención a 
las víctimas. (DQ 8) 
 
“PANCHO DOMÍNGUEZ Y MAURICIO KURI SON LOS VERDADEROS RIVALES”, ASEGURA SANTIAGO 
NIETO 
El exgobernador Francisco Domínguez y el actual mandatario, Mauricio Kuri, son los verdaderos rivales en la 
contienda electoral, aseguró el candidato al senado por Morena, Santiago Nieto, esto después de que el 
exmandatario panista le diera la “bienvenida” de nuevo a la contienda electoral. Para él es en realidad 
Domínguez Servién quien está haciendo la campaña electoral de los candidatos del PAN y confió en que la 
fórmula que encabeza Beatriz Robles Gutiérrez ganará y él también entrará como parte de la candidatura 
morenista, dejando a tras a los candidatos panistas, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes. (EUQ 1 y 4) 
 
RECHAZAN BEATRIZ ROBLES Y SANTIAGO NIETO ‘DESDÉN’ DEL GOBIERNO FEDERAL A COLECTIVOS 
DE BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS 
Luego de que colectivos de búsqueda acusaron “desdén” del gobierno federal para atender el tema de 
personas desaparecidas, los candidatos morenistas al senado, Beatriz Robles y Santiago Nieto, negaron esta 
falta de atención. Santiago Nieto apuntó que tras el hallazgo de una fosa clandestina en San Juan del Río se 
ofreció el apoyo a la Fiscalía General del Estado sin que hubiera respuesta, ya que dijo se tiene esta 
experiencia, y aunque subrayó que se continuará dando atención al tema no precisó alguna propuesta en 
particular. (ADN) 
 
ACUSA BETY ROBLES QUE BRIGADISTAS LE GRITARON 
Candidatas de Morena denunciaron que han sido víctimas de agresiones verbales durante sus eventos de 
campaña de parte de brigadistas y simpatizantes del PAN, por lo que pidieron al INE que se garantice una 
contienda electoral de altura. Beatriz Robles, candidata al senado de Morena, exhortó al PAN a que se 
conmine a sus simpatizantes a evitar las agresiones, pues detalló que el caso de agresión del que ella fue 
víctima se trataba de personas que traían microperforados del candidato al Senado Agustín Dorantes. (DQ 7) 
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PT 
 
ALCALDÍA ES UN NEGOCIO FAMILIAR 
Cipriano Suárez Olvera, candidato del PT a la presidencia municipal de Arroyo Seco, sostuvo que el principal 
problema de la demarcación es la corrupción, pues aseveró que esta es la responsable de la dependencia 
pública que ha impedido el desarrollo del municipio. (NQS 4) 
 
QS 
 
MUNICIPALIZACIÓN DE SANTA ROSA DEBE SOCIALIZARSE: PALOMA ARCE 
Paloma Arce Islas, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el partido Querétaro Seguro, 
expresó que la idea de promover la municipalización de la delegación Santa Rosa Jáuregui se debe poner 
sobre la mesa mientras a la par se escucha la opinión de la mayoría de los habitantes de la zona. (CQRO 4) 
 
FUERZAS POLÍTICAS RECHAZAN LA VIOLENCIA ELECTORAL 
En la primera semana de campañas locales, diversas fuerzas políticas denunciaron presuntos actos de 
violencia política, principalmente en contra de mujeres candidatas, por lo que (desde sus espacios) lanzaron 
un exhorto para terminar con las confrontaciones. Paloma Arce, candidata a la presidencia municipal de 
Querétaro por el partido Querétaro Seguro, pidió campañas de respeto. (AD 4) 
 
APOYAR A LOS INVENTORES QUERETANOS POR MEDIO DE CONCURSOS, PLANTEAN 
La candidata del partido Querétaro Seguro a la presidencia municipal de Querétaro, Paloma Arce, propuso 
apoyar a los inventores queretanos por medio de concursos para premiar el talento de ellos; estos concursos 
y premios, serán apoyados sin fines de lucro por parte de las cámaras empresariales para apoyar a los 
proyectos de los inventores queretanos ganadores. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INVERTIRÁN SCHUNK Y ZF GROUP  
Dos proyectos con 350 empleos para Querétaro en Feria de Hannover, al iniciar gira de Kuri.  
 
N: CAPTAN 341 MDP 
Deja primer día en la Feria de Hannover inversiones de SCHUNK y ZF Group.  
 
AD QRO: RECHAZAN POLÍTICOS VIOLENCIA ELECTORAL 
Fuerzas políticas pidieron atender las agresiones e intimidaciones denunciadas en los últimos días y 
exhortaron a la civilidad.  
 
EUQ: CONCRETA GOBIERNO ESTATAL 2 PROYECTOS POR MÁS DE 341 MDP 
Las empresas alemanas ZF y Schunk ampliarán operaciones en el estado; proyectan crear 350 empleos, 
informa Mauricio Kuri, quien asiste con comitiva a la Feria Hannover. 
 
CQRO: ANUNCIA EMPRESA ALEMANA INVERSIÓN POR MÁS DE 119 MDP EN QUERÉTARO  
La CEO de la empresa explicó que la organización contempla en un primer momento la generación de 250 
empleos de alta profesionalización. 
 
PA: QUERÉTARO ACUDE A FERIA DE HANNOVER 
Consolida nueva inversión de 119 millones por parte de la empresa alemana Schunk para un complejo de 
herramientas de sujeción. 
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P: PLANTEA MURGUÍA REGRESO DEL FORTASEG PARA LOS MUNICIPIOS 
La candidata de la alianza PRI, PAN y PRD, propuso que de llegar a la Cámara Alta legislará para que regrese 
el Subsidio para el Fortalecimiento del desempeño en materia de Seguridad Pública, eliminado en 2021.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO PRESENTE EN LA FERIA HANNOVER MESSE 
En el marco de la primera jornada de la Feria Hannover Messe, que se realiza en Alemania, fue inaugurado el 
Pabellón de México, espacio que servirá para la difusión de las características y ventajas competitivas que 
ofrecen los diferentes estados para la atracción de inversión. Participó el gobernador, el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, en su calidad de presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Económico, además del alcalde de Querétaro, representantes de la Secretaría de Economía, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores y de otras entidades. (N 2) 
 
QUERÉTARO Y CANACAR ESTRECHAN LAZOS DE COOPERACIÓN 
El presidente Nacional de la CANACAR, Miguel Martínez, se reunió con el gobernador Mauricio Kuri y con el 
alcalde Luis Nava, durante la Feria Aeroespacial Hannover Messe en Alemania. El propósito fue establecer 
estrategias de cooperación para fortalecer el sector del autotransporte de carga en esa entidad. La Canacar 
representa los intereses de esta industria en México y es consultada por el Estado para abordar problemas y 
necesidades del sector, con el objetivo de modernizar y desarrollar esta área crucial para la economía del 
país. (N 3) 
 
NO HABRÁ DESFILE DEL 1° DE MAYO 
Liliana San Martín, secretaria del Trabajo, informó que las organizaciones sindicales del sector privado 
eligieron para este 1° de mayo que se conmemorará el Día del Trabajo, el tener un diálogo cercano con el 
gobernador Mauricio Kuri, esto en vez de realizar el tradicional desfile; detalló que esto lo eligieron en el 
marco de la Asamblea para la construcción de mejores entornos laborales. (N 5) 
 
ZF GROUP AMPLIARÁ OPERACIONES EN QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, fue invitado por el gobernador Mauricio Kuri, para asistir a 
la Feria Hannover Messe que se lleva a cabo en Alemania, donde pudo ser partícipe del anuncio de inversión 
por parte de la empresa alemana SCHUNK, misma que invertirá más de 119 millones 210 mil pesos en la 
entidad. (N 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESFILAR ES UN TEMA OBSOLETO, DICE CATEM 
Este año no se realizará el desfile del 1° de mayo, fecha en la que se conmemora el Día del Trabajo, dio a 
conocer Alejandro Olvera, presidente de la Alianza Sindical de Trabajadores del estado. Agregó que se 
acordó con las autoridades estatales la realización de un desayuno. Detalló que se efectuará en el Salón 
Gobernadores de Palacio de Gobierno, con la presencia de las autoridades estatales. (EUQ 1 y 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Lo bueno. El oficio político y mano dura de la Secretaría de Gobierno de la capital ante la manifestación por 
el cierre de un “anexo” irregular que fue clausurado por la muerte de un interno. Lo malo: está llegando 
gente de otras entidades a querer imponer su ley y a rehusarse a cumplir la norma. Lo peor: que por negocio 
se pone en riesgo la vida de las personas y operan centros de rehabilitación fuera del marco legal y, con todo, 
¡se ponen al tiro con la autoridad!. Gestor. Vecinos de la colonia Álamos quedaron apantallados por la 
velocidad con que un desayunadero en la calle Industrialización destrabó, en tiempo récord, los permisos 
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para su apertura que llevaban más de un año detenidos. Y todo se debe, aseguran, a que uno de los socios 
estrenó recientemente un cargo público. Aliada. Sobre los ejidatarios que bloquearon Bernardo Quintana, 
los reflectores se van con el morenista Nicolás Rico Bañuelos y omiten a su aliada en esta “protesta” con fines 
electorales. Es Rocío Vidal García y hace 3 años, también en plena campaña y al sabotear la misma avenida, 
se presentó como comisariada ejidal y ahora se ha sentado a la mesa en calidad de ejidataria. Pero es más 
que eso, pues se trata de la líder estatal de la Central Campesina Cardenista. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / SAN JUAN  
Por Adán Olvera  
A los agoreros del desastre electoral para el PAN en San Juan del Río, les salieron mal sus pronósticos, y es 
que Morena no tiene prisa, y mucho menos interés, por ganar esta contienda… o por lo menos eso parece y 
en política lo que parece, es. Resulta que en primer lugar el aspirante a la candidatura a la presidencia 
municipal Edgar Inzunza, hoy candidato a diputado, no quiere de ninguna manera ser relacionado con el 
candidato Juan Alvarado, y sus razones tendrá; sobre todo, que explicarlas una vez que las campañas 
finalicen. Lo más extraño del caso, es que Juan Alvarado no hace mucho por salir a campaña, y es que se 
habla que sus brigadistas no quieren salir a las calles por falta de recursos económicos para hacerlo, y no 
estoy hablando de pago por esta actividad, que normalmente se hace por “convicción” y por amor al arte de 
la política. No hay dinero, ni para los refrescos o para movilizarse y eso, conforme pasan los días, afecta y 
mucho; con todo y esto, Juan Alvarado, candidato de Morena, se da el lujo de no salir a campaña en lunes, y 
es que su equipo de prensa informó que no había actividades en este inicio de semana, tal vez tenga 
información que desconocemos y su campaña va tan bien que se puede dar esos gustos. Los que tanto 
insistieron en que Morena podría ganar San Juan del Río no contaban con estos detalles, que le restan mucho 
a una campaña, y no lo digo yo, lo dice la historia de las campañas en nuestro país, y sobre todo en 
Querétaro. Es la primera semana de campañas locales y estos son algunos detalles que se dan desde el día 1 
y no son nada buenos para el retador. De rebote. El experimentado Marco León Hernández tuvo que salir al 
quite en una rueda de prensa anunciada con el candidato de Morena, Verde y PT a la capital, Chema Tapia. El 
actor principal nada más no llegó al compromiso con medios de comunicación, y los expriistas Rentería y 
León se hicieron bolas con una cosa llamada 8 de 8, que se supone es un ejercicio de transparencia que no 
supieron explicar. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Se deslindan. Tanto el PAN como Morena se deslindaron de las supuestas agresiones que militantes de 
ambos partidos han denunciado. Los liderazgos de los dos institutos políticos coincidieron en que las 
campañas deben ser espacios de propuesta, debate y confrontación de ideas y proyectos, pero únicamente 
en el terreno electoral. Mismo llamado que extendieron a sus simpatizantes para que lo que resta de las 
campañas se desarrolle con paz y tranquilidad. Agua. El tema del agua es fundamental y parece que se 
posiciona en la campaña; varios candidatos están repitiendo propuestas. Un caso, por ejemplo, es el de 
'Chema' Tapia, quien en el arranque de su campaña propuso crear un organismo operador del agua potable 
para la capital. Días después, el candidato de la misma coalición, pero en El Marqués, Jorge Lomelí, planteó 
una propuesta similar. ¿Interés real o copia y pega de propuestas? . 8 de 8. El candidato de Morena, PT y 
PVEM, ‘Chema’ Tapia quiso poner más alta la vara en la oferta de transparencia al proponer que presentará 
su declaración 8 de 8, es decir, con tres conceptos más que la 5 de 5 que presentó el candidato del PAN, PRI y 
PRD, ‘Felifer’ Macías. El problema con el candidato de la 4T es que ‘Felifer’ ya hizo pública su declaración 
patrimonial, mientras que ‘Chema’ no ha dicho cuándo expondrá sus bienes y patrimonio. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Querétaro, en la feria Hannover Messe. Que, en el marco de la primera jornada de la feria Hannover 
Messe, que se realiza en Alemania, fue inaugurado el Pabellón de México, el cual servirá para la difusión de 
las características y ventajas competitivas que ofrecen los diferentes estados del país para la atracción de 
inversión de distintos sectores. Durante este evento se contó con la participación del gobernador, del 
secretario de Desarrollo Sustentable estatal en su calidad de presidente de la Asociación Mexicana de 
Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), del alcalde de Querétaro y de representantes de las 
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secretarías de Economía, de Relaciones Exteriores y de otras entidades. Analizan estrategias gobierno 
estatal y Canacar. Por cierto, que, como parte de las actividades de la feria aeroespacial Hannover Messe, en 
Alemania, el presidente Nacional de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), Miguel Ángel 
Martínez Millán, sostuvo un encuentro con el titular del poder Ejecutivo de Querétaro, con el fin de generar 
estrategias de cooperación para fortalecer al sector y las operaciones de esta industria en la entidad. Cabe 
recordar que la Canacar es una institución de interés público, regida por la Ley de Cámaras Empresariales y 
sus Confederaciones, que representa los intereses generales de la industria del autotransporte de carga en 
México, y es el órgano de consulta del estado para el planteamiento y la solución de los problemas y 
necesidades del sector, con la tarea de fomentar y coadyuvar en la modernización y desarrollo de la industria 
estratégica para la economía del país. Suspenden actividades en delegación por manifestación. Que, este 
lunes, las actividades de la delegación Centro Histórico de la ciudad de Querétaro fueron suspendidas ante el 
arribo de integrantes de la asociación Fuerza Nacional, quienes colocaron lonas en el inmueble y se 
instalaron al interior y al exterior del edificio público. La coordinación de Comunicación Social de la 
administración municipal refirió que los manifestantes son integrantes del centro de rehabilitación 
denominado Amor al adicto, difícil y reincidente, quienes piden que se levante a dicho centro la clausura que 
se le aplicó la semana pasada por presuntamente operar sin los permisos correspondientes. La dirección del 
gobierno municipal precisó que, debido a que los manifestantes “amenazaron con tomar las instalaciones”, 
se tomó la decisión de suspender las actividades de dicha delegación. (CÓDIGO QRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
¿Quién será el rival más débil?. por el Senado en Querétaro, nos cuentan, también tiene tres fórmulas que 
nadie menciona en la prensa. Todas, nos refieren, pelean por no quedar en el último sitio. Nos dicen que en la 
última encuesta de Massive Caller, publicada hace un par de días, aparece en último lugar la fórmula del PT: 
Alma Rodríguez y Carlos Rentería con 2.5%, Gabriela Argüelles y Alejandro Hernández, del PVEM con 2,7% v 
Antonio Cerbón e Iliana Lama, de MC con el 30%, ¿Quién será el rival más débil? Eso lo sabremos el 2 de 
junio. Juan Guzmán carga con fama de rijoso y violento. Nos cuentan que ya se volvió costumbre 
encontrar casi todos los días noticias violentas que relacionan al equipo del candidato del PVEM, Juan 
Guzmán, quien anda en busca de la relección. La candidata morenista. Alejandra Pérez, denunció agresiones 
de los brigadistas de Guzmán. Pero también los brigadistas del PRI sufrieron agresiones del mismo tipo con 
la gente del Verde en Huimilpan, Recordemos que además Guzmán entró con calzador a este proceso 
electoral, pues nos recuerdan, está inscrito en el padrón por violencia política en materia de género por 
haber agredido en la campaña anterior a la expresidenta de Huimilpan, Leticia Servin. Por eso su fama de 
rijoso y violento con las mujeres es parte de la etiqueta con la que carga Juan Guzmán. (EUQ 2) 
 
SIN DETENERSE 
Por Jorge Velasco 
En ocasiones, cuando las jornadas han sido largas en exceso, típicamente uno hace pequeñas pausas para 
recobrar el aliento, para revisar los avances con algo de calma y por qué no decirlo, para reorientar los 
esfuerzos si es que se requiere. Se vale detenerse momentáneamente. Extrapolando esa simple analogía, 
ahora durante la participación de Querétaro en Hannover Messe 2024, la feria de las ferias en Alemania, 
puedo decir que este estado no es de esos lugares ni su gente que se detiene para no mover de más, no es 
una región de la República mexicana en donde sus habitantes, de antes o de ahora, estén acostumbrados a 
ver pasar el progreso o a esconderse de los problemas. En Querétaro nos involucramos y nos hacemos parte 
de la solución cuando los rotos tocan la puerta. Nastia entidad es pequeña en dimensión territorial, en 
presupuesto quizá, en mi mero de habitantes también (aunque diariamente llegue más de un centenar de 
personas a querer vivir el sueño-queretano.... pero somos grandes en cuanto a la voluntad y arrojo para 
incorporarnos a mercados y a industrias que pudieran atemorizarnos, nos apasiona crear soluciones e 
implementar proyectos que movilicen a los tres sectores de la triple hélice industria, la academia y al 
gobierno), nos entusiasma crear y crecer en el proceso Me interesa resaltar la importancia de no detenerse. 
No es hablar de rendirse o conceder en la batalla, hablo de trabajar consistentemente, de entregarse al 
proceso, de pararse a descansar por unos instantes sí, pero más aún de retomar el camino y continuar. Habló 
también de concederse breves pausas y de analizar el o los motivadores principales de aquello que nos 
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vuelve a poner en marcha nuevamente. Sin que las épocas, por demás interesantes en los tiempos políticos y 
económicos que vive y vivirá nuestro país y estado los próximos meses, afecten nuestro juicio más de lo 
necesario, si es relevante recordar que el que esta entidad federativa cuyo nombre tetrasílabo empieza con 
"Que..." y termina con "ro" sea un referente en la industria de autopartes con más de 300 empresas y más de 
80 mil empleos, que las subindustrias de la manufactura, mantenimiento, reparación y servicios de 
ingeniería para la industria aeroespacial hayan aterrizado hace más de 15 años en su resurgimiento 
propiamente dicho...) y lograron posicionar a la entidad como una de las mejores 10 renglones por su 
desempeño como destino para la atracción de inversión extranjera directa que se hayan materializado 
instrumentos de política pública para la formación del talento para ambas industrias a través de 
instituciones educativas temáticas para ambos sectores no es casualidad, No pretendo y menos en estos 
momentos resaltar los logros que los queretanos han acumulado a lo largo de varias décadas, porque aún 
faltan muchas cosas por arreglar y bastantes retos que superen conjunto sociedad y gobierno: pero sí 
pretendo traer a la vista de mis efímeros lectores, que si algo ha sabido hacer Querétaro a lo largo de las 
últimas 4 décadas es continuar y trabajar consistentemente manteniendo con ajustes naturales según cada 
administración estatal y el contesto federal en turno, aquellas acciones y políticas que han resultado, sin 
importar quién o en qué administración fueron impulsadas para beneficio de la entidad. Se han adaptado, 
reorientado o tuneado, dirían los chavos y se han mantenido exitosas, la clave; trabajar sin detenerse. (EUQ 
13) 
 
FUEGO AMIGO  
Reaparece El Jefe . Diego Fernández de Cevallos se sumó a las actividades de campaña de los candidatos de 
Acción Nacional al Senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, junto con su esposa Laura Dorantes. El ex 
aspirante presidencial hizo un entusiasta reconocimiento para la fórmula de su partido. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por  Juan Antonio del Agua 
Y ahora Santiago Nieto en Causa Política. Hoy estará en recuperación el aspirante de Morena al Senado de 
la República y ex titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, en el programa Causa Política de EXA, que se 
transmite a partir de las 14:30 horas en el 95.5 de frecuencia modulada, con la conducción de Jaime Robledo, 
Pedro Pablo Tejeda y Sergio Arturo Venegas  Alarcón. No se lo pueden perder. Agua de Morena para 
participación plena.. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Empate en 5 gubernaturas: México Elige. ¡Abróchense los cinturones!: Sabino. Encuestadora da 6 puntos a 
Sheinbaum vs Gálvez. Mano dura de municipio en el tema de los anexos. Marko ignoró a Domínguez durante 
el mitin de Felifer. Diputada y ex funcionaria ya hasta tiene viñedos. Se cierran. Han dicho los encuestólogos 
que los resultados de sus levantamientos son como la fotografía del día. Que estas pueden variar con el 
correr de las campañas electorales y deben ser analizadas y leídas para tomar decisiones en los equipos y 
cuartos de guerra. Con tal base y las reservas del caso, este armero comentó ayer en el espacio radiofónico 
de los lunes con Daniel Almanza en RR Noticias (91.7 FM), que deberían preocupar a Morena los resultados 
del sondeo de México Elige. La casa encuestadora presentó sus números de cara a la elección de gobernador, 
el 2 de junio, en los nueve estados del país. Y en cinco entidades marca empate técnico. Como preveían 
algunos analistas, la tendencia ha sido contra el pronóstico del carro completo cantado por la 4T, en el 
sentido de que ganarían en las nueve entidades, además de la presidencial. Veamos los números, que 
ateniéndonos a las matemáticas, también podrían indicar disminución en el viento en popa del barco de la 
morenista Claudia Sheinbaum y el discurso de que va 60 puntos arriba de la panista Xóchitl Gálvez. Veamos: 
En la Ciudad de México, la tierra gobernada por la izquierda mexicana durante los últimos 27 años, la 
morenista Clara Brugada y el panista Santiago Taboada, están empatados con 48 puntos. Es decir, la joya de 
la corona de esta elección, independientemente de la silla de Palacio Nacional, está en riesgo y con ello crece 
la amenaza de una amplia investigación de los negocios que por más de dos décadas han realizado quienes 
han gobernado la CDMX (López Obrador, Mancera, Ebrard y Sheinbaum, por mencionar algunos). También 
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con empate técnico se encuentra Jalisco, donde gobierna MC. Ahí, Pablo Lemus (MC) y Claudia Delgadillo 
(Morena, PT y PV) marcan 41.1 contra 40.2, respectivamente. De pronóstico reservado. Veracruz, donde 
tienen al impresentable morenista Cuitláhuac García como mandatario, se desarrolla una de las elecciones  
más parejas: José Yunes, de la coalición PAN-PRI-PRD ya rebasó a la candidata de Morena, la zacatecana 
Rocío Nahle y la medición arroja 39.3% a 38.5%  de la intención de voto, respectivamente. Siguiendo con las 
malas noticias para Morena, según México Elige, Morelos, tierra de nadie durante la administración de 
Cuauhtémoc Blanco, la oposición encabezada por Lucía Meza está a menos de dos puntos de la morenista 
Margarita González 42 a 39.5. Y qué decir de Puebla, actualmente en poder de Morena. Ahí, también hay un 
empate técnico. Alejandro Armenta (Morena, PT y PV) tiene 43.7 de la intención del voto, contra 42.4 del 
panista Eduardo Rivera. Pero no todo son malas noticias para la 4T: En Yucatán, donde el PAN manda desde 
hace décadas, también se canta un empate técnico entre el panista Renán Barrera con 46.4 y el neomorenista 
Joaquín “El Huacho” Díaz con 45.2%. México Elige le da al PAN Guanajuato con 50% de Libia García contra 
43.1 de Alma Alcaraz. Morena tendría un triunfo irreversible en la tierra de López Obrador, Tabasco,  donde 
Javier May tiene un 53.8% de la votación, contra un 16% de la panista Lorena Beauregard. También Chiapas, 
donde el morenista Eduardo Ramírez alcanza un 51.7% de la votación, contra el 31.2 de la aliancista Olga 
Luz Espinoza. Esta es la fotografía del día, según México Elige. Obviamente puede haber variaciones el 2 de 
junio, pero también parece el reflejo de lo que estaría sucediendo en las tendencias para presidente de la 
República. En este sentido, México Elige apunta que la morenista Claudia Sheinbaum cuenta 50.6 de la 
intención del voto, ante un 44.4 de Xóchitl Gálvez. 6.2 puntos de ventaja faltando menos de 40 días para el 2 
de junio puede ser todo o nada. Ateniéndonos a estos números, queda claro que es falso eso de los 30, 40, 50 
o 60 puntos de ventaja de la morenista. Tengo para mí que conforme pasen los días, los cocientes nacionales 
se irán cerrando y el riesgo de judicializar la elección presidencial y algunas gubernaturas, está ya en el radar 
de los morenistas. Debemos recordar que el presidente nunca ha reconocido sus derrotas en los procesos 
electorales de 2006 y 2012 y dio por bueno únicamente el de  2018, cuando ganó. Ante esta incertidumbre, 
solamente nos queda atenernos a la imparcialidad del Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial, hoy medio pintados de guinda. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- Morbosos. Que el 
dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, vino muy contento a apoyar al candidato a Felifer Macías, 
presidente municipal de Querétaro, en el acto del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, pero que de plano se 
negó a saludar al ex gobernador Francisco Domínguez. Doy fe. -¡Preeeparen!- Bravucones. Así se pusieron 
los propietarios del anexo “Amor al Adicto Difícil y Reincidentes”, que fue clausurado por el municipio de 
Querétaro, tras la muerte de un interno. Con amenaza de movilizar gente de otros estados, postrándose en la 
puerta del antiguo Palacio Municipal y bloqueando el paso a la ciudadanía, fue como quisieron presionar al 
gobierno capitalino para que abriera el anexo clausurado y eliminará la multa. Pero el trabajo de 
concertación y oficio político de la Secretaría de Gobierno surtió efecto  y en Querétaro se toparon con pared 
pues tendrán que pagar la multa y ponerse en regla para poder operar. Desde hace años el Municipio ha sido 
implacable con los anexos: Hay voluntad para guiarlos en la tramitología y en la capacitación para que 
brinden un mejor servicio a quienes lo necesitan. Hay voluntad, pero siempre con orden y seguridad. Así de 
claro. -¡Aaapunten!- Importante. El morenista Chema Tapia dijo que en los primeros 180 días de su 
gobierno, trabajará programa completo de urbanización en la capital, lo que generará mejor manejo de los 
servicios públicos, movilidad y seguridad. De gira por la delegación de Santa Rosa Jáuregui, anunció también 
un programa de caminos comunitarios para beneficiar directamente a los habitantes de esa importante zona, 
la cual, dijo, está completamente olvidada: “Es un tercer Querétaro”. Así de claro. -¡Fuego!- Emprendedora. 
Ex funcionaria estatal en dos de las más importantes carteras relacionadas con medios de comunicación y 
turismo, ahora ha ampliado sus horizontes y decidió invertir en la lucrativa rama vitivinícola. Sí, la actual 
diputada, ahora produce vinos en la zona de Ezequiel Montes, en un negocio que conoció a través de sus 
funciones en el gobierno y en el que trabó importantes relaciones y conexiones. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Anexos. En días pasados se reportó el deceso de una persona al interior de un centro de rehabilitación que 
operaba de manera clandestina en la entidad, el cual fue clausurado por no contar con las medidas mínimas 
necesarias que garantizaran la integridad de las personas internadas. El día de ayer, alrededor de 50 
personas irrumpieron en el edificio de la delegación Centro Histórico para exigir que se reabriera el lugar, 



 MARTES 23 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 18 

aunque no han realizado un solo trámite para la regularización. Nos platican que llama la atención la 
intempestiva llegada de más de 30 personas en los últimos días a la entidad provenientes de Baja California 
y quienes dicen vienen a respaldar la apertura de este anexo. Agresiones. Desde la semana pasada, distintos 
candidatos de diferentes partidos han emprendido una campaña de denuncias de agresión en contra de sus 
brigadistas, argumentando golpes, persecuciones e intimidación por parte de los equipos de otros 
candidatos. Sin embargo, según nos cuentan hasta ahora, no se ha presentado ninguna denuncia fuera de las 
redes sociales y los videos de las supuestas intimidaciones refieren a equipos de otros partidos realizando 
proselitismo en la misma zona. (P 2) 
 
LLEGÓ EL MOMENTO DE VER POR EL FUTURO DE QUERÉTARO 
Por José Carlos Gómez Franco 
Hoy más que nunca es importante que nuestro voto sea un voto consciente, con reflexión y sin dejarnos ir 
por un logotipo o por la manipulación que se pueda ejercer a través de la influencia que tienen las redes 
sociales. Hay varios temas en los que ya no se pueden ignorar los problemas, patear el bote y esperar que el 
siguiente trate de resolverlos, pues de hacerlo, se estaría atentando contra la vida y el futuro de las personas. 
Existen diversos informes sobre las tendencias mundiales que pueden afectar el desarrollo económico, social 
y ambiental de la sociedad generados por diferentes organismos de la ONU; la gran mayoría de estos, 
coinciden en los mismos temas: Cambio climático, transformación demográfica, urbanización, escasez de 
recursos y tecnologías digitales. En Querétaro, no somos ajenos a estas tendencias globales, con una ciudad a 
la que llegan a vivir más de 100 personas diario, el crecimiento urbano, la explotación de recursos naturales, 
la contaminación y la movilidad son temas que se deben continuar atendiendo y encontrar la manera de 
resolverlo. Los gobernantes que se elijan en las próximas elecciones se enfrentarán a un contexto difícil, 
deberán velar por el futuro de la ciudad, tener mano firme y agarrar el toro por los cuernos para atender los 
problemas de raíz, lo que, sin duda, generará un impacto político con el cual tendrán que lidiar. Por eso es 
importante que como ciudadanos nos tomemos el tiempo de escuchar, investigar e informarnos de las 
propuestas y planes de gobierno que tiene cada candidata o candidato tanto a nivel federal como en lo local. 
Contrastemos sus propuestas y reflexionemos cuales son las que más impacto tendrán para Querétaro y su 
futuro. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Metropolitanos. Buen mensaje el que envían los candidatos del PAN, PRI y PRD a las alcaldías 
metropolitanas, más allá de la viabilidad de sus propuestas, está la unidad y trabajar en bloque, para la 
solución integral de los problemas como propone Jairo. (N) 
 
MONITOR DE PROMESAS 
En esta casa editorial, se privilegia el ejercicio de la democracia. Por ello, para este proceso electoral, nos 
propusimos a emprender de nueva cuenta el Monitor de Promesas de Campaña en su edición 2024. 
Llevamos en él un recopilado de las propuestas de los candidatos a cargos de elección popular. Este ejercicio 
abona a uno de los pilares de la democracia: el acceso a la información y la transparencia. Los ciudadanos 
merecen saber cuántas y qué tipo de promesas de campaña enuncian los candidatos. Se busca generar el 
diálogo entre la ciudadanía, los sectores educativos, las cámaras empresariales y la sociedad en general 
acerca de lo que proponen los candidatos. Queremos ir más allá de la propuesta: es cómo plantea emprender 
esa promesa, pues recordemos que el dicho “prometer no empobrece” ya no es válido en estos tiempos. Se 
requiere que haya conciencia sobre lo que se plantea y cómo se buscará lograr, para que la ciudadanía evalúe 
si tal candidato tiene más claridad en los retos que se avecinan en cada una de las geografías de nuestra 
entidad. Esté pendiente de este ejercicio en el que, para esta edición, le mostramos las propuestas de 
candidatos de la zona metropolitana de Querétaro y de San Juan del Río. Durante los próximos días le 
daremos a conocer las propuestas de los demás municipios. (AD QRO 2) 
 
 
 
 



 MARTES 23 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 19 
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